



La cérémonie d'adieu à Lucien Cournil a eu lieu dans la cour de l'ancienne école de Saint-Lazare le jeudi 27 octobre 2023, "là où il allait à l'école et avait décroché son certificat d'études..." souligne Francine Bourra, maire du Lardin, qui ajoute : "A 15 ans, en 1941, il s'engage dans la résistance. Il sera blessé lors d'une opération de propagande en mars 44... A sa retraite, il consacra beaucoup de temps au devoir de mémoire. Il aimait témoigner auprès des enfants et des adolescents. Il a été et est resté un homme engagé..." Le maire de Terrasson Jean Bousquet souligne : "Je suis persuadé qu'en chacun de nous, il restera une part de votre vie, de votre pensée et de votre mémoire". Dominique Bousquet président de la communauté de communes de son côté ajoute : "Nous lui adressons notre reconnaissance pour son engagement tout au long de sa vie". "Ton implication dans la résistance que nous saluerons avec la plus grande déférence" souligne dans un poème une représentante de sa famille. Enfin, Jacques Ranoux conseiller départemental appuie sur son travail de mémoire "jusqu'à la fin tu es resté vigilant pour défendre les valeurs de la résistance, et dénoncer les faussaires de l'histoire, les révisonnistes de tous poils, ceux-là même qui falsifient et détournent la vérité historique..."

--->>> Vidéo de la cérémonie d'obsèques et des discours officiels :

<http://youtu.be/gjuc11g4dtE>

Article de presse écrite :

Article du 22 octobre 2022. Lucien Cournil est décédé à l'âge de 95 ans (il aurait eu 96 ans le 7 novembre 2022). Ancien résistant, ancien journaliste, chevalier de l'ordre national de la Légion d'honneur, président du comité de Terrasson de l'[ANACR \(anciens combattants et amis de la résistance\)](#), il intervenait dans les écoles pour témoigner de la résistance en terrassonnais lors de la Seconde Guerre mondiale. Il avait été blessé à la jambe le 9 mars 1944 par un tir de mitraillette et caché à l'Hopital de Clairvivre.

Originaire d'une famille ouvrière, il s'engagea dès ses quatorze ans au sein des jeunesses communistes, et s'est préparé à la Résistance dès 1941-1942 en rassemblant des jeunes hostiles au régime de Vichy lors de réunions clandestines.

Journaliste à la « Gironde Populaire », « Les Nouvelles », et à « l'Echo » jusqu'à sa retraite en 1983, son accréditation au ministère de la Défense lui avait permis de voyager en Union Soviétique et en Bulgarie, au cœur de La Légion étrangère en Corse, de l'armée de l'Air à Salon de Provence, Nimes-Garon, Istres et Toulon. Il avait coécrit avec Martial Faucon un livre sur la Résistance en Terrassonnais. La fille du résistant périgourdin Roger Ranoux avait souligné pour les 95 ans de M. Cournil : "pour ton parcours, pour tes engagements, je tiens à te dire toute mon admiration. Pour moi, tu fais partie de la classe des aristocrates ouvriers, ceux

qui savaient conjuguer ensemble, le sens du travail bien fait et l'engagement collectif pour améliorer le bien-être de tes semblables. Ta gentillesse, ta générosité, ton attention aux autres, ton sourire merveilleux, mettent de la lumière partout où tu passes".

Il avait par ailleurs témoigné sur l'ancienne verrerie du Lardin où travaillait son père, lors d'une conférence en août dernier organisée par l'Ares. Il était aussi un fidèle membre du club de l'amitié depuis 50 ans. Nous adressons nos plus sincères condoléances à tous ses proches.

Ses obsèques auront lieu jeudi 27 octobre à 14h30 dans la cour de l'ancienne école de Saint-Lazare avant l'inhumation au cimetière du village.

De nombreux documents en souvenir de Lucien Cournil :

- [Discours de Sylviane Ranoux \(épouse de Roger Ranoux\) pour les 95 ans de Lucien Cournil](#) ;

- ["Des Jeunesses communistes aux FTP"](#) sur memoires-resistances.dordogne.fr/temoignages-audio ;

- [Verrerie du Lardin : Lucien Cournil témoigne \(audio\)](#) sa dernière conférence le 1er août 2022 dans la cour de l'ancienne école de St Lazare, invité par l'Ares et le musée de l'Industrie ;
[A écouter en podcast](#) ;

- [Le 31 mars 1944 à Terrasson : Lucien Cournil rappelle la](#)

tragédie lors de la cérémonie du souvenir de 2015 au monument aux morts de Terrasson ; et **Lucien Cournil,**
message du 31 mars 2021
lecture en vidéo en période de confinement ; et le Pèlerinage sur 11 stèles de Terrasson en vidéo
"Terrasson Mémoire mars 2019"
;

- Beauregard rend hommage à ses maquisards lors de la cérémonie du 8 mai 2022 ; et la vidéo sur You Tube "Beauregard rend hommage à la Résistance"
;

- Cérémonie du 8 mai 2021 en vidéo ; Lecture de sa lettre du 8 mai 2020 en 1ère période de confinement ;

- Intervention dans une classe du lycée de Terrasson le 26 mars 2021 ;